

## Comunicado de Prensa de la ITGA

### 31 de mayo - Día Mundial Para el Entendimiento del Cultivo de Tabaco

El 31 de mayo, la Asociación Internacional de Cultivadores de Tabaco (ITGA) lleva a cabo la campaña del Día Mundial del Entendimiento del Cultivo del Tabaco. Se trata de un llamamiento del Presidente de la ITGA, José Javier Aranda, en nombre de los Miembros de la ITGA de todo el mundo, para que el sector se una en la concienciación sobre las realidades del cultivo de tabaco y ponga fin a las falsas alegaciones del Convenio Marco para el Control del Tabaco (CMCT) de la Organización Mundial de la Salud (OMS) en su Día Mundial Sin Tabaco.

*"Es hora de movilizarnos juntos y solicitar el apoyo de los gobiernos contra la demonización de nuestro sector. Durante más de 15 años, el sector y los productores de tabaco han sido objeto de argumentos incorrectos que sitúan al cultivo de tabaco como el principal enemigo de todos los objetivos de desarrollo sostenible. Las pruebas reales se ignoran por completo. La realidad es que no se han encontrado alternativas viables al cultivo de tabaco y la aplicación del artículo 17 del CMCT de la OMS (alternativas económicamente sostenibles al cultivo de tabaco) no ha proporcionado ningún resultado tangible. Esto se debe a la exclusión de los principales actores de este debate: los productores de tabaco. Nunca lograremos una transición sostenible, en la que se garantice el sustento de los productores, si no examinamos la cuestión desde todas las perspectivas pertinentes."*

Actualmente, la ITGA está divulgando información sobre el cultivo del tabaco, incluidas sus repercusiones socioeconómicas y su importancia para las comunidades locales.

Muchos productores de tabaco ya han diversificado su producción. La rotación de cultivos es una rutina habitual para los agricultores de todo el mundo. Sin embargo, la diversificación no es una opción para la mayoría de los casos, ya que no existen las realidades del mercado ni la financiación necesaria para pasar a otros cultivos económicamente viables. El ejemplo de Kenia, el proyecto piloto de diversificación del CMCT de la OMS, no tiene significado en el contexto mundial (0,0005% de la producción total de tabaco). Para alcanzar soluciones pragmáticas para la mayoría de los productores de tabaco, hay que incluir a los agricultores en el debate.

La ITGA pide a los gobiernos que protejan a los productores de tabaco y tengan en cuenta todos los argumentos durante las reuniones en las que se toman decisiones sobre el futuro de los productores. Los gobiernos tienen que asegurarse de que estos debates sean inclusivos y de que los productores formen parte de ellos. Si este hubiera sido el caso en los últimos 17 años, desde que se puso en marcha el grupo de trabajo para los artículos 17 y 18, la evolución en la transición sostenible hacia otros cultivos estaría en una fase mucho más avanzada.

**José Javier Aranda**  
**Presidente de la ITGA**